



# Informe Semanal 291

23 de noviembre de 2007

- [Se presentó la Paritaria Social por la distribución de la riqueza](#)
- [El Banco Mundial pide “potenciar la agricultura familiar”](#)
- [Sesionó la Asamblea de COPROFAM en Paysandú](#)
- [FAA en defensa de campesinos paraguayos presos en Marcos Paz](#)
- [Lechería en “alerta y movilización” ante amenaza de baja de precios](#)
- [Acto por la continuidad del Ministerio de Asuntos Agrarios \(MAA\)](#)
- [Conducción federada bonaerense rechaza la disolución del MAA](#)
- [Los Jóvenes de la FAA conmemoraron el Día de la Soberanía](#)
- [Federación Agraria se reunió con productores ganaderos de Catamarca](#)
- [La Cadena de Triqo requiere solución para problemas de comercialización](#)
- [Sesionó el Consejo Delegado del NEA](#)
- [Intensa gira institucional de la FAA en San Juan](#)
- [FAA saludó al IMFC en su 49º aniversario](#)
- [Gualeguaychú: FAA distinguió al Padre Jeannot en su 90º cumpleaños](#)
- [Se presentó el libro “Máximo Paz: del atraso latifundista al desarrollo rural”](#)
- [FAA continúa la pelea por el inmobiliario rural en Córdoba](#)
- [Binner se reunió con representantes de la Agricultura Familiar de Santa Fe](#)
- [Exitosa jornada de producción ovina en Alcorta](#)
- [II Jornada de Asociativismo y Comercialización para productores olivícolas](#)
- [Federación Agraria se reunió con productores de Chemical](#)

Bienvenidas!

Radio Fénix FM 92.3 de Ballesteros (Córdoba)  
Radio FM Zona 101.7 de Villa Constitución (Santa Fe)  
Radio FM Horizonte 106.7 de Arroyo Cabral (Córdoba)

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial del Informe Semanal de FAA

**SANTA FE:** • Alcorta FM 92.1 Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arequito FM 104.1 Radio Play "Aire de noticias" L a V de 8 a 10 hs Cond: Martín Paoltroni, Alexis Milan • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país" Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti • Bouquet Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 "Dicho y hecho" Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • Chabás FM Volver 92.5 "La mañana que faltaba" Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 105.7 Radio Empalme "Tiempo compartido" L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante / "Spinelli.com" Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli • Landeta FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel • María Susana Radio Metropolitan FM 96.1 "El mundo hoy" Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez • Rosario FM 105,5 "Sobre la hora" L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario "Aires de campo en radio" Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • "Desde la gente" L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón "Imágenes urbanas" Mierc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • Rufino FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego "Cancha Rayada" Cond: Alejandro Albornoz Villagra • San Guillermo Radio Cadena 2000 "Realidad Agropecuaria" Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • Santa Fe AM 1150 Radio Brigadier López "Campo litoral argentino" L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe "La vida por delante" Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 "Nada personal" L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • Sastre FM Guía 104.9 • Venado Tuerto LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 "Amanecer con el Bataraz" Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • Villa Cañas FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • Villa Constitución FM Zona 101.7 Cond: Alejandro Iuliani • Villa Ocampo Radio FM Leader "Puntos de Vista" L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • Wheelright FM Libertad 103,5 "Foro Campero" L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro

**CAPITAL FEDERAL:** • AM 1240 Radio Cadena Uno "Procampo nacional" L a Sáb 6 a 8 hs Cond: Claudio Grimaldi

• AM 1010 Onda Latina, "La voz del país". Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez

**BUENOS AIRES:** • **9 de Julio** FM Victoria "Resumen agropecuario" Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti • **25 de Mayo** FM 102.5 Radio Única "Tiempo de Radio" Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs • **Ameghino** FM 103 • **Arenales** FM RGA 104,3 "Tribuna Abierta" Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • **Bolívar** FM Espacio • **Bonifacio** FM 92.7 Máxima • **Bragado** FM Zeus 98.3 "El pulso de la ciudad" L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • **Carlos Casares** Radio Centro FM 100.7 "Micro de Campo" L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • **Casbas** Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y vier 8.30 hs Cond: Pablo Colombo • **Chivilcoy** LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses "Nuestro Campo" L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 "El tranvía" L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • **Garré** FM 91.1 Radio Frecuencia 9 "Frecuencia Rural" Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • **General Pinto** FM Panamericana 102.1 "Ciudad Abierta" Jue y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • **Guaminí** FM San Gabriel 104.1 Miérc 18 hs Cond: Juan M. Cabral • **Lincoln** FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Miérc y Sab 12,45 hs / FM 94.3 • **Laprida** FM Cadena 103. 100.1 L a V de 9 a 12hs Cond: Pablo Pintos • **Lobería** FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • **Norberto de la Riestra** FM Radio Power 96.9 "Aquí nuestro campo" Sáb 10 a 12 hs Cond: Leandro Romano • **Pilar** FM del Prado Satelital "La mañana de FM del Prado" L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • **Rojas** FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • **San Nicolás** AM 1430 Radio San Nicolás. "Mercado Agropecuario" L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. "Gente de Campo" Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • **Saavedra** FM 104.9 Frecuencia Zero L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • **Tres Arroyos** 101.7 Radio Comunidad Argentina "Algo de lo nuestro" Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González

**CORDOBA:** • **Adelia María** FM 91.1 Radio del Sol. "Buen día Adelia" L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • **Arroyo Cabral** FM Horizonte "Micro federado" Sábados 9.45 hs. Cond: Noemí Fernández y Carlos Bergia • **Ballesteros** Radio Fénix FM 92.3 "La Gran Mañana" L a Sáb 8 a 12 hs Cond: Ramón Herdedia • **Bell Ville** Radio Estación del Río "Espacio agropecuario" L a V 7 a 8, 10.30 y 12.30 hs. Cond: Juan Pizzolitto • **Camilo Aldao** FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • **Coronel Moldes** FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Cuetetti • **Elena** FM 99.3 Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Jovita** FM 97.9 FM "Gigante" • **Justiniano Posse** FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • **Los Cóndores** FM Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Porteña** FM LIBERTAD 99.7 "Agroempresa" Cond: Andrea Porporatto L a V 7 hs. / 12 hs • **Serrano** FM 92.1. "Canal mensajero". Cond: Vanina Rodino. L a V 10.30 • **Ucacha** FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia

**LA PAMPA:** **Alta Italia** FM Cadena Energy 107.7 • **Embajador Martini** FM Cadena Energy 90.7 • **Ingeniero Luiggi** FM 89.5 Radio Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • **General Pico** Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio Esteban Ocerín • **Parera** FM Conexión Power 102.7 • **Vertiz** FM Cadena Energy 104.7

**NEA:** **CHACO:** **Gral. San Martín** FM Dehoniana "A buen tiempo" Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • **Resistencia** Radio Nacional Resistencia "A buen tiempo nacional" Sáb 12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • **P. Roque Saénz Peña** Radio Yan Calla FM 100.3 • **Charata** FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • **Gral. Pinedo** FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli **CORRIENTES:** • **Corrientes** LT 7 Radio Provincia de Corrientes *Arandu* (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • **Goya**: LT6 Radio Goya AM 1200 "Los protagonistas" L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero / Radio FM Caracol 99.7 Cond: Horacio Merlo. **FORMOSA:** Radio AM 990 "El campo y su gente" Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti **SANTIAGO DEL ESTERO:** FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana

**NOA:** **LA RIOJA:** • **Chilecito** FM 103.3 **TUCUMAN:** • **Los Ralos** FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino **SALTA:** • **San José de Metán** Radio FM Spacio 107.1 "Desayuno con Susana" L a V 7 a 9.30 hs Cond: Susana Ferrer

**CUYO:** **SAN LUIS:** • **Villa Mercedes** FM 94.1. L a Dom 08, 13 y 22 hs. "Micro de campo". Conducción: Gustavo Gil **MENDOZA:** • **General San Martín** FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo

**ENTRE RIOS:** • **Concordia** Radio del Sur FM 90.7 • **Cerrito** Radio Next FM 88.1 "Amanecer del campo" La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián Fischer • **Diamante/ Strobel** FM 106.5 Radio Mix. "Mix de noticias". L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez

**PATAGONIA:** **NEUQUEN:** • **San Patricio del Chañar** FM San Patricio 104.9 **RÍO NEGRO:** • **Villa Regina** FM 90.1 "De qué lado estás" L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad ([www.faa.com.ar](http://www.faa.com.ar))

Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a [faa@faa.com.ar](mailto:faa@faa.com.ar)

## Multitudinario acto en Ferro

### Se presentó la propuesta de la Paritaria Social por una equitativa distribución de la riqueza

"No hay pacto social sobre la base de 10 millones de argentinos con hambre", aseguró el secretario general de la CTA, Hugo Yasky. "Llegó la hora de repartir".

Bajo la consigna "Paritaria Social por una equitativa distribución de la riqueza", el 21 de noviembre se presentó en Buenos Aires la propuesta elaborada por la Central de Trabajadores Argentinos (CTA), Federación Agraria Argentina (FAA), la Asociación de Pequeños y Medianos Empresarios (APyME) y el Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos (IMFC).

Pasadas las 4 de la tarde, alrededor de 3000 personas colmaron el Micro Estadio del Club Ferrocarril Oeste, reclamando "distribución de la riqueza, libertad y democracia sindical y personería gremial para la CTA".

Dos fueron los oradores del acto: el titular de la CTA, Hugo Yasky y Carlos Heller del IMFC, quienes se encontraban en el escenario central junto al presidente de la FAA, Eduardo Buzzi y Francisco Dos Reis de APyME.

#### "No hay pacto social sobre la base de 10 millones de argentinos con hambre"

Las palabras de Yasky fueron contundentes: "No hay pacto social sobre la base de 10 millones de argentinos con hambre; no hay discusión posible. La discusión tiene que ser una política nacional que tenga como compromiso la distribución de la riqueza para que en esta Argentina que es rica, que tiene recursos no tengamos que un solo chico pobre, un solo niño en la calle, un solo hogar sin comida. Ese es el compromiso y esto es lo que da sentido a esta Paritaria Social".

"Ahora hay que distribuir la riqueza. Ahora se acabó la política del hambre. Ahora se acabó el tiempo de darle la espalda a las demandas populares", disparó Yasky. "Llegó el momento de repartir, de darle a cada uno lo que le corresponde", exclamó.

"Los que dicen que primero hay que crecer, que primero se tiene que llenar la copa porque después que la copa se llena, gotea y nos moja un poquito a los que estamos abajo, saben que mienten. La copa no se derrama nunca sola. Para que la copa derrame hay que volcarla. Y solamente los

**trabajadores y el pueblo organizados pueden hacer que la copa se vuelque**", señaló el dirigente de los trabajadores en alusión a la fracasada teoría económica del derrame.

Yasky sostuvo que para la alcanzar la distribución de la riqueza "no hay una receta económica que la garantice". Y solo será posible con "la fuerza social movilizada capaz abrir las puertas que hay que abrir". Para eso, considera necesario "crecer en organización, en unidad, en capacidad de movilización para que esos empresarios que quieren seguir chupando de la teta del Estado. Para que aquellos empresarios que quieren seguir quedándose con la mayor parte de la renta, sepan que llegó el momento repartir, de darle a cada argentino lo que le corresponde: trabajo digno salario digno, salud, escuela pública y una jubilación con todos los derechos".

En ese sentido, la Paritaria Social "tiene que ser el punto de partida de un debate que nos una a todos discutiendo cómo hacemos como pueblo, para que la unidad de los trabajadores del campo popular se exprese un proyecto estratégico por el cual volvamos a darle fuerza al Movimiento Político, Social y Cultural. Un proyecto que nos permita plantear un nuevo contrato social donde la base sea la justicia y podamos reunirnos en una Asamblea Constituyente para debatir el programa que tenemos que instalar para avanzar en este proceso de lucha".

Por su parte, Heller instó para "que todo este proceso de bonanza revierta en beneficio de toda la población y no quede en manos de unos pocos como sucede hasta el presente". Y para lograrlo, llamó a "terminar con el modelo neoliberal que es cambiar a fondo. Arrancar de cuajo todos los instrumentos que lo hicieron posible... Hay que afectar los modelos de propiedad y acumulación que instaló la década menemista"

Para esta transformación "no podemos dejar que el mercado, actuando libremente, fije las reglas", afirmó el dirigente. Y para que no queden dudas, aclaró: "Distribuir la riqueza es sacarles a algunos – que están demasiado gordos- para darles a otros... **El único guarismo aceptable es el de pobreza cero**"

Asimismo, se diferenció de las propuestas de la presidenta electa: "**No queremos ni pacto ni acuerdo: nosotros hablamos de Paritaria Social**".

Con respecto a las últimas medidas adoptadas por el gobierno nacional, expresó: "Las retenciones no deben tener el mismo tratamiento cuando se trata de los grandes grupos empresarios que para los pequeños agricultores familiares"

Del acto participó una representación de FAA entre la cual se encontraban los directores Juan Manuel Rossi, Silvio Corti, Guillermo Giannasi, José Luis Livolti y Mariano Bondone; Carlos Orciani; Alejandro Krumm; Orlando Cosenza; Atilio Patini y Nicolás Bossio.

En representación de las organizaciones impulsoras figuraron dirigentes de la Mesa Nacional de la Central como Víctor De Gennaro, Pablo Micheli, Pedro Wasiejko, Víctor Mendibil, Juan Carlos Giuliani, Claudio Lozano, Edgardo Depetri, Stella Maldonado, Gustavo Rollandi, Daniel Barragán, Adolfo Aguirre, Daniel Jorajuria, Silvia León, Elena Reynaga y Cecilia Martínez; los dirigentes de la CTA bonaerense Hugo Godoy, Roberto Baradel y Hugo Blasco y el titular de la CTA porteña, Fabio Basteiro.

También estuvieron, entre otros, el intendente de Morón Martín Sabatella, Fernando Pino Solanas, Luis D'elía, Jorge Ceballos, Emilio Pérsico, Patricio Echegaray, José Zas, y los senadores electos por Tierra del Fuego María Rosa Díaz y José Martínez.

Además asistieron delegaciones de CTERA, ATE, Suteba, Juventud de la CTA, Judiciales, Marcha Grande, Movimiento Barrial Bonaerense, Frente Transversal Nacional y Popular, Coordinadora Nacional de Organizaciones Sociales, MAB, MTL, MUC, Movimiento Octubre, UTE, Corriente Militancia Popular, MTI, AMMAR, ANTA, APA, Conadu, FeTIA, SUTNA, FeTERA, la FTV, Movimiento Libres del Sur, y el Movimiento Evita, entre otras.

### **Para favorecer el desarrollo regional**

#### **El Banco Mundial pide "potenciar la agricultura familiar"**

El 19 de Noviembre el presidente de la FAA, Eduardo Buzzi participó en Buenos Aires de la presentación del documento "Agricultura para el Desarrollo", último informe sobre desarrollo para el año 2008 del Banco Mundial.

En el encuentro, que tuvo lugar en el Hotel Panamericano de la ciudad capital, Alain de Janvry y Julio Berdegue, encargados de presentar el trabajo del organismo internacional, sostuvieron: "La agricultura ha tenido un crecimiento explosivo y, con un escenario de precios altos a quince años, puede ser la vía para el desarrollo de la región. Para eso, **es fundamental potenciar la agricultura familiar** e invertir fuertemente en la productividad del sector".

Jainvry, economista de la Universidad de Berkeley, resaltó que la única forma en que el actual boom del sector agropecuario deje consecuencias a largo plazo para la riqueza de los países es apuntando a tres pilares: inversión en mejorar la productividad, **apoyo a los agricultores chicos con planes de acceso a tierras y créditos blandos** y educación para la producción sustentable.

Esto redundaría, de acuerdo con el experto, en la disminución de la pobreza y potenciaría el desarrollo rural, debido al efecto multiplicador de la agricultura. "Con iguales tasas de crecimiento de la agroindustria que América latina, China logró reducir la pobreza rural un 40 por ciento", ejemplificó, por su lado, Berdegue.

Por su parte, el presidente de la Federación Agraria Argentina, Eduardo Buzzi destacó la importancia de que el estudio aborde esta temática, aunque planteó que aporta a un debate ya abierto, que debe profundizarse “para que en pocos años la Argentina no sea un desierto verde muy conveniente para unos pocos pero inconveniente para la mayoría”.

A continuación señaló el valor de las cinco propuestas presentes en el documento: “Hay que recuperar la competitividad de la agricultura familiar, porque es una fuente de ingresos de millones de personas que no sólo explotan la tierra produciendo sino que también integran a ello el cuidado del medio ambiente y del suelo en el que habitan. Hay que facilitarles a todos ellos el acceso a redes y a mercados que les permitan asegurar no sólo su subsistencia sino también su desarrollo, y una clara mejora en su calidad de vida, para poner fin a la paradoja más grande: que en un país productor por excelencia de alimentos falten alimentos”.

En cuanto al avance en materia de institucionalidad, Buzzi comentó que en nuestro país hubo un Ministerio de Agricultura y Ganadería que posteriormente fue reducido a Secretaría, y remarcó la necesidad de que se le vuelva a asignar al sector una mayor importancia, más presupuesto y más jerarquía en este sentido. En este sentido agregó: “La cuestión agropecuaria debe dejar de ser un síntoma del mercado. Debe pasar a ser el resultado de un proceso de planificación y discusión en el que se establezca hacia dónde avanzar y cómo dejar de tratar igual a los que son estructuralmente diferentes. Para que la Argentina no sea un desierto verde muy conveniente para unos pocos pero inconveniente para la mayoría”.

Luego de Buzzi expuso Grobocopatel, quien destacó el rol que para él está llamado a cumplir el conocimiento y el acceso a la información en relación con el avance que debe tener el sector, así como también respaldó lo planteado en el informe acerca de la necesidad de avanzar en la consolidación de la institucionalidad, con reglas claras y consensuadas

También estuvo presente el ex decano de la Facultad de Agronomía de la Universidad de Buenos Aires, Fernando Villela.

Fuente: FAA, Vanina Fujiwara / La Nación

### **FAA participó de encuentro con organizaciones internacionales de productores** **“Con la agricultura familiar proponemos una alternativa en el MERCOSUR al modelo de los agronegocios a gran escala”**

***Sesionó en la localidad uruguaya de Paysandú la Sexta Asamblea de COPROFAM, que finaliza el viernes. Participan más cien representantes de todo el continente.***

El 21 de noviembre quedó inaugurada la VI Asamblea General de la Coordinadora de Organizaciones de Productores Familiares del Mercosur (COPROFAM), que se realiza en el Centro Termal Guaviyú, en la localidad uruguaya de Paysandú. La reunión finalizó el viernes, y participaron más de cien representantes de productores agropecuarios de la Argentina, Uruguay, Brasil, Chile, Bolivia, Paraguay y Perú.

Por la Federación Agraria están en el encuentro su vicepresidente, Pablo Orsolini; su secretario gremial, Omar Barchetta y Pedro Peretti, secretario de Relaciones Internacionales de FAA y actual secretario adjunto de esta entidad supranacional que nuclea a pequeños y medianos productores agropecuarios de seis naciones sudamericanas. ***“En cada país se han dado algunos pasos por la defensa del sector. Pero debemos profundizar el accionar en todo el continente, para que por fin se concreten políticas diferenciales, y se le ponga límite a la concentración y extranjerización de la tierra. Esa es la demanda clara con la que se llega a esta nueva asamblea de COPROFAM, en la que están representadas cientos de miles de familias que aún representan a la agricultura familiar en nuestro continente. Si no lo conseguimos, en poco tiempo la hegemonía de los agronegocios a gran escala va a ser total, y se va a consolidar el modelo de campo sin gente que estos grupos proponen”***, señaló Peretti durante la apertura.

Por su parte Alberto Broch, secretario ejecutivo de la COPROFAM, aseguró: ***“Nuestras organizaciones pelean por la seguridad alimentaria, la justicia social, la distribución de la renta, y la democratización en el uso y tenencia de la tierra. Todos estos objetivos son comunes, y necesitan de una fuerte integración de todos nosotros para poder concretarse”***.

En el acto inaugural Susana Márquez, en representación de la SAGPyA, compartió un panel con funcionarios uruguayos y brasileros de las carteras agropecuarias. Todos coincidieron en la necesidad de avanzar urgentemente con la dinámica de institucionalización de las políticas de desarrollo para el sector.

Luego de tres días de deliberaciones, los delegados presentes definieron un estatuto formal para la entidad supranacional, que buscará tener en los próximos meses su propia personería jurídica.

Pedro Peretti, reelecto como secretario adjunto de la COPROFAM, señaló: “Hemos logrado consolidar institucionalmente a este organismo, como instrumento para defender a productores y campesinos de todo el continente. Algo que se hace cada día más necesario en un contexto difícil. Hemos escuchado, por ejemplo, a compañeros de Paraguay, Brasil o Uruguay que denunciaron el avance de mega empresas argentinas como Los Grobo o El Tejar, que llegan a sus países con paquetes tecnológicos y capitales para sembrar a gran escala. También notamos que el crecimiento de la especulación inmobiliaria con la tierra no es un fenómeno aislado, o sólo de la Argentina, sino

que se da en todo el MERCOSUR. Por eso, insisto, la urgencia desde la agricultura familiar de coordinar una resistencia a ese modelo de los agronegocios, es vital para el futuro de toda la región. El desarrollo rural debe ser una meta mancomunada de toda América Latina”. Los otros integrantes de la Mesa Ejecutiva de COPROFAM también fueron reelectos en sus cargos. Se trata de Alberto Broch, de la CONTAG de Brasil, y Rigoberto Turra, del MUCECH de Chile.

Además de la Federación Agraria, participan de la Coordinadora de Organizaciones de Productores Familiares del MERCOSUR los siguientes grupos: Confederación Nacional dos Trabalhadores da Agricultura do Brasil (CONTAG) / Movimiento Unitario Campesino y Etnias de Chile (MUCECH) / Coordinadora de Integración de Organizaciones Económicas Campesinas de Bolivia (CIOEC) / Comisión Nacional de Fomento Rural de Uruguay (CNFR) / Intergremial de Productores Lecheros de Uruguay (IPL) / Asociación de Mujeres Rurales de Uruguay (AMRU) / Confederación Campesina del Perú (CCP) / Organización Nacional Campesina de Paraguay (ONAC) / Unión Agrícola Nacional de Paraguay (UAN)

### **Declaración internacional de solidaridad**

## **Organizaciones de productores piden libertad de campesinos paraguayos detenidos en Argentina**

***Son luchadores sociales y están presos en el penal de Marcos Paz, La Asamblea de Coprofam repudió la “judicialización de la protesta”***

En el marco de la asamblea que se realiza esta semana en la localidad uruguaya de Paysandú, la Coordinadora de Organizaciones de Productores Familiares del Mercosur (COPROFAM), de la que forma parte la Federación Agraria Argentina, manifestó su solidaridad con un grupo de campesinos paraguayos detenidos en el penal argentino de Marcos Paz.

Se trata de Gustavo Espínola, Basiliano Cardozo, Arístides Vega, Simeón Bordón, Roque Rodríguez y Agustín Acosta, “dirigentes campesinos comprometidos con la reforma agraria, imputados injustamente por la justicia paraguaya”, señaló la COPROFAM mediante un comunicado de prensa.

Desde la Coordinadora se exigió a la Justicia argentina que deniegue la extradición solicitada por los tribunales guaraníes, y ponga en inmediata libertad a los campesinos detenidos. Al mismo tiempo, los asambleístas de COPROFAM repudiaron con firmeza “la judicialización de la protesta social y la preparación de leyes antiterroristas” en los países del Cono Sur.

Participan de la asamblea más de cien representantes de organizaciones vinculadas a la agricultura familiar de seis países del MERCOSUR, que buscan avanzar en la definición de políticas de desarrollo rural en la región.

Confederación Nacional dos Trabalhadores da Agricultura do Brasil (CONTAG) / Federación Agraria Argentina (FAA) / Movimiento Unitario Campesino y Etnias de Chile (MUCECH) / Coordinadora de Integración de Organizaciones Económicas Campesinas de Bolivia (CIOEC) / Comisión Nacional de Fomento Rural de Uruguay (CNFR) / Intergremial de Productores Lecheros de Uruguay (IPL) / Asociación de Mujeres Rurales de Uruguay (AMRU) / Confederación Campesina del Perú (CCP) / Organización Nacional Campesina de Paraguay (ONAC) / Unión Agrícola Nacional de Paraguay (UAN)

### **Malestar en el sector**

## **Productores lecheros en “alerta y movilización” por amenazas en la baja de precios**

El 21 de noviembre se reunió en la ciudad de Rosario la Mesa Nacional de Productores de Leche. En representación de la FAA asistieron el Director Bautista Guglielmone y el miembro de la Comisión Interna de Lechería, Víctor Repetto.

En el encuentro se analizó el estado actual de la lechería argentina, en especial en lo que hace a la amenaza de bajar los precios al productor.

“A pesar de no existir ninguna comunicación oficial, existe un tremendo malestar entre todos los productores, ya que una baja de precios en esta época del año ocasionaría serios perjuicios a la producción futura, con riegos de desabastecimiento en el próximo invierno”, señalaron los dirigentes de la FAA.

Por ello se suscribió un Comunicado de Prensa titulado “BASTA DE JUGAR CON LA LECHERIA ARGENTINA” dirigido presidente de la Nación, Dr. Néstor Carlos Kirchner; al ministro de Economía, Lic. Miguel Peirano; al secretario de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentos, Dr. Javier de Urquiza y al Secretario de Comercio Interior, Lic. Guillermo Moreno, en el que se señala que la amenaza de una importante baja en los precios al productor, que se suma al efecto negativo de los acuerdos no cumplidos, cuando se debería estar analizando el aumento de precios que asegure una producción en crecimiento, implicará la **destrucción de la lechería argentina**, con consecuencias indeseables para el país, ya que:

- **Aumentará el cierre definitivo de muchos tambos, y la liquidación de numerosos rodeos lecheros;**
- **Provocará una mayor desocupación**, de gran parte de la mano de obra calificada y no calificada de los tambos que cierran, que engrosarán los bolsones de pobreza de las grandes ciudades;
- **Obligará a que la Argentina importe lácteos, en lugar de autoabastecerse y exportar**, encareciendo la copa de leche que tienen derecho de tomar diariamente todos los argentinos;

- **Se conseguirá deteriorar la vida económica y comercial de lo pueblos y las ciudades del interior**, donde los tambos son agentes dinamizadores de los pequeños y medianos comercios y servicios.
- **Crece el desabastecimiento de productos lácteos, perjudicando a los consumidores de menor poder adquisitivo**, generando mayores desigualdades que profundizarán la brecha social y causarán un efecto contrario al que se pretende buscar.

Asimismo se expresó que “hace pocos días el presidente de la República anunció que la economía argentina esta creciendo a una tasa del 9 % anual. Y sin embargo en simultáneo nuestra producción lechera, que es una de las más competitivas del mundo proyecta un cierre anual con una caída de igual magnitud. Por ello, en representación de miles de productores lecheros y estando ante una verdadera emergencia, que ocasionará daños irreversibles a la producción argentina, como así también a miles de trabajadores y millones de consumidores se le requiere que revise y revierta las medidas que estaría proponiendo el actual Secretario de Comercio Interior, que causarán consecuencias irreparables a esta actividad”.

Suscribieron el comunicado todas las Entidades que integran la Mesa Nacional de Productores de Leche: Federación Agraria Argentina (FAA); Confederaciones Rurales Argentinas (CRA); Sociedad Rural Argentina (SRA); Asociación de Productores de Leche; Mesa de Productores de Leche de Santa Fe; Cámara de Productores de Leche de Entre Ríos; Cámara de Productores de Leche de Córdoba; Cámara de Productores de Leche de Buenos Aires; Cámara de Productores de Leche de La Pampa; Frente Agropecuario Nacional; Unión General de Tamberos; Productores Asociados del Sur de Santa Fe y Córdoba

También se instrumentó un COMUNICADO A TODOS LOS PRODUCTORES LECHEROS del país en donde se declara al sector “en **ESTADO DE ALERTA Y MOVILIZACIÓN**” y se señala que ante la amenaza de baja de precios impulsada por la industria, la Mesa Nacional de Productores de Leche (MNPL), comunica a los Productores que:

- Se rechaza cualquier medida que impida la recomposición de precios al productor.-
- No estamos en condiciones de hacernos cargo de las pérdidas de las industrias prebendarias más relevantes.-
- Ante la imprevisibilidad maneje con cuidado su empresa e inversiones.-

### Por la continuidad de su rango

## **La FAA estuvo en el acto en defensa del Ministerio de Asuntos Agrarios bonaerense**

El 21 de noviembre, los directores federados de la provincia de Buenos Aires, Guillermo Giannasi y Miguel A. Quarleri, participaron de un acto que se llevó a cabo en la ciudad de La Plata, en defensa de la continuidad del Ministerio de Asuntos Agrarios (MAA) de esa provincia.

“Respondiendo a una iniciativa del gobernador electo Daniel Scioli, que ha sido motorizada por el actual mandatario, Felipe Sola y aprobada por la Legislatura Provincial la semana pasada, pretenden desmembrar y fusionar al MAA con el Ministerio de la Producción”, explicó Giannasi.

Por eso “la FAA, junto a otras entidades, decidió acompañar a los trabajadores del ministerio, en sus acciones de protesta y lucha, pidiendo a Solá que vete la ley y mantenga al MAA en su actual status”, señaló el dirigente.

Con ese objetivo cientos de personas marcharon por las calles de La Plata hasta llegar a la Legislatura y sede de la Gobernación donde se realizó el acto central, cuestionando duramente esta decisión y exigiendo la inmediata suspensión de la misma.

### Conducción bonaerense de la FAA rechaza la medida

## **“Achicando el Estado se agranda la concentración”**

A través de un comunicado de prensa emitido el 20 de noviembre, la conducción bonaerense de la Federación Agraria Argentina manifestó su desacuerdo con la disolución del Ministerio de Asuntos Agrarios y ratificó su posición histórica respecto de la condición imprescindible de mantener la jerarquía de esa cartera.

“La arrolladora concentración de la actividad agraria requiere la presencia institucional y activa del Estado. Y en los cargos, funcionarios públicos comprometidos con el desarrollo de los agricultores que asuman esa responsabilidad”, señalaron los dirigentes.

Y advirtieron que “esta política es la única que puede afianzar el desarrollo del interior y el arraigo de los productores”. Por ello la FAA “rechazó las decisiones tomadas por el oficialismo provincial, que sólo harán mas propicias las condiciones para la proliferación de grupos de inversión, acelerando la desaparición de los agricultores y destruyendo el interior bonaerense al arrebatarles una herramienta que permite mitigar este efecto”.

Por estos motivos, los federados de la provincia de Buenos Aires reclamaron al Sr. Gobernador, Felipe Solá - quien restituyera su status al Ministerio de Asuntos Agrarios - vete este proyecto de ley. Y expresa su solidaridad para con los trabajadores de esa cartera.

### Con una jornada de concientización

## **Los jóvenes federados conmemoraron el Día de la Soberanía**

Con motivo de la conmemoración del Día de la Soberanía Nacional, el pasado 20 de noviembre los CJA del país se movilizaron para denunciar el creciente proceso de extranjerización y concentración de tierras que persiste a lo largo y ancho de nuestro territorio. Con afiches y volantes los jóvenes federados difundieron socialmente esta problemática.

El CJA de Rosario "Blanca Formía" recorrió las facultades de la Universidad Nacional de Rosario, radios, bibliotecas y organizaciones sociales de la ciudad, transmitiendo la importancia de ser soberanos, ratificando la necesidad de una Reforma Agraria Integral, que contemple la protección de los recursos naturales y productivos y la promoción de una reforma social profunda que implique una redistribución equitativa de la riqueza.

"La lucha por un país soberano, poniendo en la escena la conmemoración del Día de la Soberanía como el inicio hacia un país basado en un modelo inclusivo, un modelo agropecuario con productores, desarrollo rural sustentable y equitativo, es la batalla que la juventud federada se planteó para defender el territorio y la dignidad de las familias argentinas", señalaron los jóvenes.

### **Con la presencia del vicepresidente 2º, Ulises Forte**

#### **FAA visitó a productores ganaderos de Catamarca**

Durante esta semana, respondiendo a una solicitud manifestada en el 95º Congreso Anual de la entidad, el vicepresidente 2º de la FAA, Ulises Forte encabezó una gira por la provincia de Catamarca para reunirse con productores agropecuarios, intendentes e instituciones de la región.

De las actividades participó también Sofía Bauzá, representando al Departamento de Socios y Relaciones con la Comunidad, y a la Juventud Federada.

Los distintos encuentros fueron organizados por Maura Rodríguez y Jorge Tamagnini.

El objetivo fue conocer las problemáticas regionales y afianzar las relaciones institucionales para promover en forma conjunta el desarrollo de los pueblos del interior.

A lo largo de la semana, la delegación federada visitó a gran cantidad de productores, especialmente dedicados a la ganadería bovina y caprina, de Los Varelas, Bañados de Evanta, Nueva Coleta y Guayambá.

Asimismo, se reunió con el Ministro de la Producción provincial, Mozzoni; autoridades de la Universidad de Catamarca; y numerosos intendentes y jefes comunales zonales.

### **Buenos Aires**

#### **La Cadena de Trigo busca una salida para la comercialización del cereal**

El 20 de noviembre la Federación Agraria participó de la reunión de la Cadena de Trigo, junto a representantes de la Bolsa de Comercio de Rosario, la Bolsa de Cereales de Buenos Aires, la Federación de Acopiadores, la Molinería y la Exportación, SRA., CRA, CARBAP Y CONINAGRO.

En la oportunidad se coincidió en defender firmemente la ley 21453 y se debatió en torno a las estrategias a seguir para alcanzar una pronta solución al problema de la comercialización de trigo. Tras analizar distintas propuestas, se decidió enviar un petitorio dirigido a la presidenta electa, Cristina Fernández.

Julián Tenaglia, representante de la FAA, planteó la necesidad de consensuar y agilizar la elaboración del documento que contenga dicha propuesta. Y señaló: "La urgencia para nuestro sector, de pequeños y medianos productores, es prioritaria, ya que se trata de un tema que nos viene afectando desde la campaña anterior. Desde entonces el agricultor viene vendiendo su trigo muy por debajo de su valor".

Asimismo, en el encuentro se discutió la posibilidad de trabajar sobre el tema Maíz, ya que el Registro de Exportación de ese cereal continúa cerrado.

Al día siguiente, el 22 de noviembre, tuvo lugar una segunda reunión en la Bolsa de Cereales de Buenos Aires, a la que asistieron los directores federados Guillermo Giannasi y Miguel Quarleri, "para intentar avanzar en la redacción del documento que exprese la preocupación por la falta de resolución de diversos temas vinculados al comercio granario, especialmente en lo que hace al trigo, que ya se está recolectando en diversas regiones del país, causando grandes perjuicios a los productores por el diferencial de precios existentes".

El borrador con los planteos expresados, será consensuado y posteriormente se presentará al Jefe de Gabinete de Ministros, Dr. Alberto Fernández, pidiendo su intervención ante la presidenta electa y el Ministro de Economía designado "para encontrar una salida a estos temas que tantos perjuicios están causando a los productores", indicaron los dirigentes de la FAA.

### **Reunión de las bases**

#### **Sesionó el Consejo Delegado Regional del NEA**

El 19 de noviembre en Presidencia Roque Sáenz Peña, Chaco, se reunió el Consejo Delegado Regional NEA integrado por las filiales, cooperativas, asociaciones, centros juveniles y mujeres federadas, para presentar las autoridades que fueron electas en la instancia orgánica mayor de la Federación Agraria Argentina donde se ratificaron las propuestas de la Asamblea Zonal, siendo director titular, Pablo Orsolini (Filial Villa Angela); director titular, Rolando Zieseniss (Filial El Colorado – Formosa) y director suplente, Martín Spada (Filial Las Palmas).

También se eligieron los representantes en los distintos estamentos gubernamentales y se constituyó el Consejo Delegados del Distrito 1 – Región NEA.

Durante el encuentro se debatió la problemática regional y la preocupación actual y específica de los productores.

Para discutir los temas particulares de la Provincia de Chaco se esperará a que asuman las nuevas autoridades para solicitar una audiencia, y presentar la inquietud que vienen señalando estos representantes de los productores.

Se determinó que en Formosa se solicitará una audiencia al Gobernador Insfran, de la misma manera que se hará en las provincias de Corrientes y Misiones.

Asimismo se estableció que la próxima reunión del Concejo Delegado, tendrá lugar el próximo 15 de diciembre en Roque Sáenz Peña.

### **Fortaleciendo relaciones institucionales**

#### **Intensa gira de la FAA en la provincia de San Juan**

Del 19 al 21 de noviembre Mario Ciccio, responsable de Relaciones Institucionales de la FAA, participó de una intensa gira por la provincia de San Juan.

En la primera jornada asistió a la reunión de FECHOAGRO, en la que estuvieron presentes su Consejo, representantes de las cooperativas que lo integran, el director suplente de FAA San Juan, Alfredo Romano; Carlos Caballero, consejero de FECHOAGRO y miembros de la Juventud Federada. Durante el encuentro en la filial San Juan se analizó el accionar de la Federación Agraria a lo largo del año y trabajo llevado adelante en el Foro de Agricultura Familiar. Asimismo, se debatió en torno a la posibilidad de promover la integración de las cooperativas a la FAA.

El día 20, Ciccio junto al director Orlando Marino, Diego Rostagno y el presidente de la Filial Provincia de San Juan se reunieron con el intendente y autoridades municipales de 25 de Mayo. En la oportunidad se explicó el trabajo de fortalecimiento institucional que la entidad viene realizando con jefes comunales y municipios en pos del desarrollo de los pueblos del interior, con miras a la conformación de un Foro de Intendentes para 2008. Además, la filial federada y la Intendencia firmaron un convenio de Cooperación para la generación de un Instituto de Capacitación.

Más tarde, la delegación federada acompañada por integrantes de la Juventud de la FAA se dirigió al municipio de Caucete para participar de una jornada con escuelas locales. Allí dieron a conocer los principios y banderas de la entidad chacrera, sus orígenes, su accionar y sus propuestas. El evento fue organizado por el Centro Juvenil de FAA SAN Juan.

Por último, la comitiva estuvo en el acto de fin de año del Rotary Club de Rawson donde los miembros de la Filial San Juan fueron distinguido por su permanente colaboración con la organización.

El 21 de noviembre, los federados estuvieron en Tuclame, departamento Cruz del Eje, provincia de Córdoba. Allí, junto a Héctor Everof de la filial local visitaron la Escuela Secundaria Aerotécnica. El objetivo fue conocer las necesidades del establecimiento y brindar a través de la Fundación FAA la ayuda necesaria para la construcción de aulas y otras obras edilicias. La escuela, a la que asisten chicos de bajos recursos, no cuenta con apoyo estatal, y se encuentra en riesgo de dejar de funcionar ya que le están solicitando el desalojo de la casa alquilada que hoy ocupan.

Para finalizar las actividades, Ciccio viajó a Bañado de Soto donde se encontró con productores para conocer la situación que atraviesan en la zona, con problemas de concentración por el avance de grupos empresarios en el uso y tenencia de la tierra, y de riego. El dirigente federado invitó a los productores a sumarse a la filial de la FAA para profundizar en el conocimiento de la problemática, organizarse y poder dar solución a los distintos temas.

### **Acto de celebración en Rosario**

#### **Federación Agraria saludó al IMFC en su 49º aniversario**

El 22 de noviembre, el director Mario Ciccio y el responsable del Departamento de Socios y Relaciones con la Comunidad, Orlando Cosenza participaron del acto de celebración del 49º aniversario del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos que tuvo lugar en Rosario.

La FAA saludó a esta organización amiga e instó por muchos años más de lucha y compromiso por la construcción de un país próspero, con equidad y justicia.

### **Socio Honorario en Gualeguaychú**

#### **Federación Agraria entregó una plaqueta al Padre Jeannot**

El 20 de noviembre, en el Hogar de Ancianos de la ciudad de Gualeguaychú, la Federación Agraria Argentina le entregó una plaqueta al Padre Luis Jeannot Sueyro en su nonagésimo cumpleaños. El presidente de la entidad que agrupa a los pequeños y medianos productores, Eduardo Buzzi, acompañado del director por la provincia, de Entre Ríos, Alfredo de Angeli, y del titular de la filial local, Juan Ferrari.

La leyenda reza: "La Federación Agraria Argentina por los 90 años de su Socio Honorario, Padre Luis Jeannot Sueyro. Con admiración y el respeto de toda la familia chacarera que integra la Federación Agraria Argentina, en ocasión de este significativo cumpleaños, le manifestamos nuestro profundo agradecimiento por su constante prédica en defensa de la agricultura familiar que significan el desarrollo de los pueblos del interior y una Argentina para todos los argentinos".

Fuente: El Día de Gualeguaychú - 21/11/2007

### **Escritos federados**

## **Se presentó el libro “Máximo Paz: del atraso latifundista al desarrollo rural”**

Los compañeros Pedro Peretti y Miguel Catalá decidieron recuperar la historia de la sureña localidad santafesina de Máximo Paz. Un pueblo como tantos otros de la región, fundado por grandes terratenientes y edificado por cientos de chacareros laboriosos. Por eso profundizaron en los relatos escondidos de periódicos, archivos oficiales y lugareños memoriosos, para deconstruir y reconstruir los hechos de un pasado poco conocido y echar luz sobre las raíces de un presente que pugna por la supervivencia de la familia rural.

El viernes por la noche, alrededor de doscientas personas se dieron cita en el Bochin Club paceño para escuchar a los autores y conocer un relato con un enfoque histórico profundo y original. En la presentación, el presidente de la Federación Agraria, Eduardo Buzzi, elogió el contenido y la prosa del libro. Al tiempo que el periodista rosarino Carlos del Frade reivindicó el valor de estos escritos que, sin concesiones, corren el velo de los acontecimientos históricos.

Es que el libro de Peretti y Catalá revela algo más que la historia de una filial federada. Sus páginas indagan en los testimonios ninguneados o silenciados por los escribientes de las autoridades de turno para recuperar el protagonismo de miles de agricultores que poblaron la Pampa Húmeda, gestando las rebeliones chacareras de comienzos del siglo XX que derivaron en la fundación de la Federación Agraria Argentina, como entidad gremial defensora de sus derechos. Desde este punto de vista, la pionera familia Paz – al igual que otras tantas que se enriquecieron con el negocio inmobiliario de la cesión de tierras durante el mismo período- carece ya del heroísmo con que la ha revestido siempre la historia oficial.

Entre los numerosos amigos, vecinos y compañeros, estuvieron presentes el secretario gremial de la FAA, Omar Barchetta; el colaborador del distrito VII, Carlos Orciani; los funcionarios federados Luis Contigiani, Gabriel Grieco, José Luis Livolti, Sebastián Muñoz y Daniel Bodo.

*Nota:* Pedro Peretti es responsable del área de Relaciones Internacionales de la FAA y secretario de la Filial Máximo Paz. Miguel Catalá es profesor de Historia, escritor y delegado itinerante de la entidad.

### **Importante lucha de la FAA**

#### **Continúa la pelea por el inmobiliario rural en Córdoba**

El martes 20 de noviembre, en la ciudad de Córdoba, el director suplente de la FAA Edgardo Spertino, en representación de la entidad, participó de la reunión para discutir la continuidad del Impuesto Inmobiliario Rural, junto a representantes de otras organizaciones sectoriales y el Gobierno provincial.

La pelea que la FAA viene protagonizando con firmeza en defensa de los pequeños y medianos productores cordobeses, ya lleva varias semanas de arduas discusiones. En esta oportunidad, el debate continuó con el análisis de diferentes propuestas. Y a partir del encuentro se ha avanzado en tres puntos fundamentales:

- Continuación del Impuesto Inmobiliario sin modificación en la Valuación Fiscal.
- Puesta en funcionamiento del Consejo Asesor Agropecuario, conformado por todas las entidades gremiales, instituciones y organizaciones del sector y el gobierno provincial, para discutir las políticas del campo
- Constitución de un Fondo Específico integrado por aportes del Estado y los productores con destino a: pavimentación de caminos; gasoductos troncales, energía eléctrica; manejo de aguas superficiales.

Estos ítems serán definidos en una próxima reunión prevista para el 27 de noviembre.

### **En Guadalupe, con presencia de la FAA**

#### **Binner estuvo con representantes de la Agricultura Familiar del Norte Santafesino**

El martes 20 de noviembre, los representantes de la Mesa de Agricultura Familiar del Norte Santafesino recibieron en la localidad de Guadalupe Norte al gobernador electo Hermes Binner. Participaron por la FAA el director del distrito 12, Víctor Hugo Steeman, y el delegado Alejandro Krumm. En la reunión, hubo productores de los departamentos Vera, Garay, San Javier, San Justo, Obligado y San Cristóbal, que entregaron a Binner una propuesta de trabajo para el sector.

“Nos preocupa saber cuantos fuimos. Por solo citar un caso, en Obligado, en el censo realizado en los 90 había más de 4000 empresas familiares y ahora somos menos de la mitad. Requerimos la articulación necesaria de Nación, Provincia, Municipios y Comunas, con las entidades de base, por lo que pedimos toda su colaboración para que esta herramienta esté disponible prontamente. Nosotros somos un grupo productivo, somos habitantes del territorio y queremos seguir siendo; no como sujetos del asistencialismo pernicioso, sino como protagonistas que junto al Estado nacional, provincial y municipal diseña sus estrategias para un desarrollo armónico de nuestras localidades, pueblos, parajes, colonias”, señalaron los integrantes de la Mesa de la Agricultura Familiar del Norte Santafesino al gobernador electo, Hermes Binner.

### **En la Filial FAA de Alcorta**

23 de Noviembre de 2007 – CIRCULAR N° 558 - Blanco  
La presente circular se encuentra en la pagina Web [www.acopiadorescba.com](http://www.acopiadorescba.com)

## **Exitosa jornada sobre producción ovina**

El lunes 19 de noviembre se realizó una jornada sobre producción ovina en las instalaciones de la Filial Alcorta de la Federación Agraria Argentina. El evento estuvo organizado por FAA junto a la Unidad Ejecutora Provincial (UEP) y la Comisión Asesora Técnica Provincial de la Ley Ovina Santa Fe (CATP) y contó con la participación de unos treinta productores de la región. La coordinación estuvo a cargo del director federado, Dr. Abel Otaño, y disertó en los temas técnicos específicos el Médico Veterinario Horacio Keylti, docente de la Facultad de Ciencias Veterinarias de la Universidad Nacional de Rosario (UNR). Por su parte, Liliana Príncipe, coordinadora de la UEP, explicó los lineamientos generales de la Ley Ovina.

Omar Barchetta, secretario gremial de la Federación Agraria, participó de la reunión y explicó: “Con este tipo de iniciativas, nuestra entidad da un paso adelante para concretar lo que venimos diciendo hace tiempo: sin diversificación productiva, el sector agropecuario no tiene un camino de inclusión para las miles de familias que viven en el interior profundo”

Los puntos tratados fueron: comportamiento fisiológico de la especie ovina; alcance de la ley para el sector; diferentes razas y biotipos; enfoques de diferentes sistemas de producción; producción de leche, carne y lana; y manejo de una majada en producción, entre otros.

### **Filial Maipú-Luján**

## **II Jornadas de Asociativismo y Comercialización para Pequeños y Medianos Productores Olivícolas**

La Filial Maipú-Luján de la Federación Agraria junto al INTA Mendoza y la Municipalidad de Maipú organizan la II Jornadas de Asociativismo y Comercialización para Pequeños y Medianos Productores Olivícolas que se desarrollará el 29 de noviembre en el Museo del vino de la ex Casa Giol de esa localidad.

De la misma participarán la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional de Cuyo, el Consejo Federal de Inversiones y la Fundación FORTALECER .

Cabe destacar que la Jornada será declarada interés Legislativo por el Honorable Senado de la Provincia de Mendoza”.

Entre otros temas, el Lic. Jorge Alberto Piuuzzi hablará sobre “Nuevas tecnologías para la elaboración de aceite de oliva”.

En el panel de Servicios, el Lic. Rodrigo Salinas de la Fundación Fortalecer analizará las “Estrategias sectoriales y mercados”. Y se presentarán los servicios que ofrecen el IDR, INTI, Promendoza e INTA Asimismo la Ing. Verónica Araniti de la Facultad de Ciencias Agrarias de la U. N. Cuyo abordará “Importancia de la Caracterización física, química y sensorial de los aceites de Oliva”.

Por su parte, el Lic. Gerardo Salcedo, CEO de la Empresa de Personal Eventual disertará acerca la “Problemática laboral”, mientras que el Ing. Agr. Carlos Jury expondrá en el panel “Estrategias Sectoriales”.

“Modelo de negocio asociativo olivícola”, será el tema que abordará Humberto Costanza del Grupo “Olivares de los Andes” PIO (INTA – Municipalidad de Maipú – FAA Filial Maipú-Lujan)

Por último, Fabián Núñez Acosta de la Comisión Nacional Olivícola de la FAA brindará un informe de las actividades gremiales del sector realizadas a lo largo del año.

Para finalizar la jornada, tendrá lugar un debate para poner en común las problemáticas, ideas y opiniones de los presentes.

El encuentro será propicio, además, para la presentación de los libros: “Insectos plaga del olivo” de Miriam Olgado de la U.N. Cuyo; y “Cocina de la oliva” de la Escuela Gourmet Arrayanes.

También se realizará una cata de aceitunas a cargo de especialistas de la Escuela Don Bosco, y la Exposición de Productos y Servicios para Productores y Elaboradores Olivícolas.

Para mayor información contactarse con: Fabián Núñez Acosta, presidente de la Comisión Nacional Olivícola de la Federación Agraria Argentina al 0261-156 509811/156 182144 o al correo [faafml@hotmail.com](mailto:faafml@hotmail.com)

### **Apuesta al Desarrollo Rural**

## **FAA se reunió con productores de Chemical**

Organizada por la Filial Chemical de la Federación Agraria Argentina (FAA), el departamento de Desarrollo Rural de la entidad, y la Sociedad Rural Chemical- La Rioja, el 13 de noviembre tuvo lugar el taller “La organización como herramienta de cambio”, dirigido a productores agropecuarios de la zona. Los objetivos del mismo fueron concientizar y promover la organización a nivel de las agrupaciones regionales y provinciales de pequeños productores; dar a conocer el accionar y servicios de la FAA; e informar sobre Foro Nacional de Agricultura Familiar.

De la reunión participaron más de cuarenta personas entre los que se encontraban: Eduardo Carbel, director distrital suplente de la FAA; miembros de la Sociedad Rural de Chemical; Agrupación Cabritería de Chemical; Coop. Agrop. Ltda. Colonia Ortiz de Ocampo de Catuna; Agrupación de Artesanos; Centro Vecinal de Santa Lucía; Centro Vecinal de Santa Bárbara, Centro Vecinal de Bella Vista, Grupo de Artesanos Curtidores de Los Llanos; Asociación de Apicultores; Tejedoras y Teleros de Chemical y Sta Bárbara. También asistieron técnicos del PSA La Rioja; de la Agencia de Extensión Rural de Chemical; y de la cartera de Agricultura de la provincia (Agricultura), el Secretario de Cultura de la municipalidad local, Arnaldo Re y Diego Rostagno.

las palabras de bienvenida estuvieron a cargo de Dante Díaz, Eduardo Carbel, y el titular de Cultura municipal.

Posteriormente se hizo un repaso de la historia de la FAA, sus zonas y áreas de trabajo, el accionar gremial en representación de los pequeños y medianos productores, su estructura orgánica, organización de los distritos, y las propuestas impulsadas en la actualidad por la entidad. Al tiempo que se remarcó la necesidad de seguir construyendo y consolidando la organización a nivel nacional y la vinculación institucional.

Entre los principales problemas planteados por los asistentes se mencionaron:

- Agua: sequía, mal aprovechamiento del agua, y falta de infraestructura (perforaciones, canales, diques).

- Comercialización: problemas de infraestructura y llegada a los mercados provinciales y nacionales de productos caprinos, artesanías en cuero, tejidos, madera, etc. La consecuente falta de alternativas para vivir en y del campo; migración de los jóvenes a la ciudad; abandono de prácticas productivas y conocimientos tradicionales.

- Escaso interés y apoyo gubernamental: falta de organización suficiente para presionar y generar interés como región, falta de recursos económicos para la producción, poco involucramiento de las instituciones académicas como la universidad.

- Fortalecimiento de las organizaciones de base: dispersión por grandes distancias y falta de medios, poco trabajo en conjunto entre las organizaciones locales y de todos los llanos, falta de formación de dirigentes y acciones concretas.

A partir del análisis y el debate, surgieron algunas propuestas y puntos a trabajar en conjunto como:

-**Organización**: generar un espacio de trabajo conjunto con las numerosas organizaciones de base de la región, para la discusión y generación de propuestas comunes. Aprovechar la capacidad de gestión y peso institucional de FAA a nivel provincial y nacional, así como el Foro Nacional de AF.

-**Vinculación Institucional**: convocar desde ese espacio y comprometer a las instituciones del medio vinculados al tema: municipalidad, gobierno provincial, INTA, Universidad. Promover la articulación de acciones entre las instituciones

-**Avanzar en propuestas concretas**: reunirse con los responsables del área Aguas a nivel provincial. Progresar en la gestión de espacios de venta conjunta ante la municipalidad, la provincia y la FAA.

-**Foro Nacional de Agricultura Familiar**: consolidar la organización provincial del Foro de Agricultura de La Rioja.

Entre las acciones de corto plazo se acordó la conformación de una Mesa Chica de referentes por zona/organizaciones y convocar al resto de las instituciones. Al respecto se confeccionó un listado de 13 miembros de las organizaciones presentes para participar de uno próximo encuentro al que se invitarán a otras organizaciones de la zona.

También se resolvió elevar un informe de la reunión a las autoridades y funcionarios de instituciones vinculadas a la temática agropecuaria regional; promover la concientización sobre la problemática del Agua en la producción local; participar en la reunión del Foro Provincial de Agricultura Familiar; profundizar los lazos de articulación local y regional; y avanzar en la resolución de las problemáticas más importantes que permitan el desarrollo en esa zona, históricamente tan relegada.

Informó: Diego Rostagno

**Las últimas noticias federadas,  
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana  
en la edición digital del periódico La Tierra:  
[www.diariolatierra.com.ar](http://www.diariolatierra.com.ar)**

**Este informe semanal es producido semanalmente  
por el Departamento de Comunicación de la Federación Agraria Argentina  
Redacción: Mariela Vaquero // Rodrigo Miró  
(0341) 512 2030 // [latierra@faa.com.ar](mailto:latierra@faa.com.ar)**

**Visite la página de la COPROFAM  
(Coordinadora de Organizaciones de Productores Familiares del MERCOSUR): [www.coprofam.org](http://www.coprofam.org)**